

衆院公害対策特別委員会は前日に引き続いて十日も開かれ、水俣病補償処理委員会の千種達夫座長ら七人の参考人を招き、ホットな論議が行なわれた。同日の参考人意見次の通り。

衆院公害 特別委

千種座長らが意見

金では償えぬもの

会社の道義的責任考慮

水俣病

千種達夫氏（水俣病補償処理委座長）あつせんは仲裁契約ではないので、不満であれば応じないでよい。西当事者に十分説明した。会社の法律上の責任については、自分方に法的根拠がないので互認によってまとめるほか道はない。

■井納氏（東大助手）今度の水俣病あつせんは患者が自発的に申し出たのではなく、会社、患者双方の交渉が行き詰った結果、会社側が示唆したものだ。補償処理委は患者に接触したところ、市役所の三階で患者八人から十分ずつ「二十年間の苦しみを話せ」といっただけ。あつせんは現在の状態を基準にしたといふが、水俣病は不治の病気で、時間とともに悪くなる。委員会は右左遷子さんや私の調査は参考にしたはずです。

はなく「水俣病の原因は不明」との前提で結ばれた三千四年十一月の見舞い金契約を基盤に審議だけで判断を下している。チツソは故意に過失を隠し、自己の利益を守っており、刑法上の責任が問われるべきだ。水俣病でさえ、この程度だとすると、日本の公害が進行し、もうと因果関係の立証がむづかしいケーツスが出れば、病気になり振る」ということになる懸念がある。

■千種氏（水俣病補償処理委座長）あつせんは仲裁契約ではないので、不満であれば応じないでよい。西当事者に十分説明した。会社の法律上の責任については、自分方に法的根拠がないので互認によってまとめるほか道はない。

あつ旋、会社が示唆

■井納氏（東大助手）今度の水俣病あつせんは患者が自発的に申し出たのではなく、会社、患者双方の交渉が行き詰った結果、会社側が示唆したものだ。補償処理委は患者に接触したところ、市役所の三階で患者八人から十分ずつ「二十年間の苦しみを話せ」といっただけ。あつせんは現在の状態を基準にしたといふが、水俣病は不治の病気で、時間とともに悪くなる。委員会は右左遷子さんや私の調査は参考にしたはずです。